

MIENTRAS SE NEGOCIABA EN MADRID

LA CONSTRUCCION SIGUE EN HUELGA

LABORAL

VIGO. (De nuestra Redacción) Como estaba previsto y al haberse, al fin, puesto de acuerdo la CSUT y CC.OO. ayer se extendió la huelga de la construcción a diversas localidades...

PARADOS DEL SERVICIO DE LIMPIEZA EN «POVISA» LA EMPRESA NO QUIERE NEGOCIAR

Ayer se cumplió la segunda jornada de paro de los treinta y tres trabajadores de «Limpiezas Faro» que prestan sus servicios en el centro médico «Povisa».

ESCEPTICISMO

Tanto en los locales de la Asociación Provincial de Empresarios como de la CSUT no se tenían noticias, bien avanzada la tarde del cambio de impresiones sostenido con el director general de Trabajo...

Atendiendo a la convocatoria efectuada por Comisiones Obreras, el paro se extendió a Pontevedra y Villagarcía y piquetes informativos de trabajadores se trasladaron durante toda la jornada a Bayona, Porriño, Puenteareas, La Guardia, Tuy y Gondomar...

NUOVA MANIFESTACION

Otra vez se reunieron ayer nutridos grupos de parados —aunque en esta ocasión se calcula que no llegaron a setecientos— en el campo de fútbol de Coya para darse a conocer los pormenores de la marcha del conflicto.

Los manifestantes dieron gritos en apoyo de sus peticiones y se dispersaron pasada la una y media de la tarde sin que haya que subrayar ningún tipo de incidente.

Hoy, y a la misma hora, volverán a reunirse en el referido campo de deportes.

En síntesis, exige una mejora salarial que les permitan al menos, equipararse a los empleados de otras firmas que desarrollan la misma actividad.

Durante la huelga han quedado atendidos los servicios de quirófano, partos, cuidados intensivos, pediatría y prematuros, urgencias y nefrología. A este respecto, representantes de los trabajadores señalaron ante un redactor de este diario que las auxiliares de la cuarta planta que funciona en régimen privado, se negaron a realizar las tareas de limpieza que requerían los mandos del centro médico.

SE CONSIDERAN TRABAJADORES DE «POVISA»

Al amparo de la ley de relaciones laborales y teniendo en cuenta que efectúan jornadas diarias continuadas en dos turnos, de 7,40 a 14,30 y de 14,30 a 22 horas, los operarios de «Limpiezas Faro» que llevan trabajando en «Povisa» con una antigüedad que oscila entre los tres y cinco años, se consideran productores fijos de este centro sanitario.

DECIDEN UN PARO EN «CORDELERIAS MAR»

En votación secreta y nominalmente por la junta local del puerto y se encuentra pendiente para su aprobación definitiva por la Subsecretaría de la Marina Mercante y la Junta Nacional de Precios.

Los trabajadores de «Cordeleirias Mar» decidieron emprender un paro por tiempo indefinido en señal de protesta por la negativa de la empresa a negociar un convenio colectivo cuyas deliberaciones ya tendrían que haberse iniciado hace varios meses.

COORDINADORA POR LA AMNISTIA LABORAL EN BANCA Y AHORRO

La coordinadora por la amnistía laboral, formada por las centrales CC.OO., GUT, USO y UTBG-ING, viene manteniendo reuniones con el fin de estudiar diversos casos de amnistía laboral en el sector de Banca y Ahorro en Vigo.

ASAMBLEA DE EMPLEADAS DEL HOGAR

Mañana, a las seis de la tarde, en los locales de la ING, Alcalde Portanet, 25-29, tendrá lugar una asamblea de empleadas del hogar para tratar sobre su problemática.

OTRAS REUNIONES

La sección sindical de empresa de la UGT en «Citroen» se reunirá también mañana, a las siete de la tarde, en el local de la central, en la Travesía de Vigo, 4-1.º

En Vázquez Varela, 40, entresuelo, se reunirán mañana a las ocho de la tarde los militantes de la UGT afectados por el convenio provincial del metal de empresas siderometalúrgicas de menos de cien trabajadores.

DENUNCIA INFRUCTUOSA DE UN PENSIONISTA SOBRE LA HUMEDAD DE UNA VIVIENDA PROTEGIDA

VIGO. (De nuestra Redacción).

Desde el 1 de mayo de 1977 el pensionista Nicanor Formigo Álvarez, con lesiones silicóticas pulmonares, lleva intentando que el Ministerio de la Vivienda repare la humedad de su casa, promocionada por el citado organismo, sin que hasta el momento haya recibido siquiera la visita de un inspector.

Nicanor Formigo ha cruzado abundante correspondencia, pese a todo, con el Ministerio de la Vivienda y en uno de los escritos, fechado a finales de junio del pasado año, se le contesta que, con esa data, «ha sido enviado a la delegación provincial del Ministerio de la Vivienda, en Pontevedra, su citado escrito a fin de que sea girada visita de inspección y, a la vista de las deficiencias que presente la vivienda, se proceda en consecuencia».

El interesado tiene un acta notarial, rubricada en el despacho del señor Leirós Fernández, en la que se hacen constar las deficiencias que presenta la casa.

«A mi me han dicho que, en vista de que no tengo ninguna contestación oficial, que meta el asunto en el juzgado. Pero yo soy pensionista y tengo miedo de que ello me ocasione algún problema», concluye Nicanor Formigo.

3 ... PREGUNTAS ... 3

LOS ULTIMOS DEL «CHAMBO»

Los nostálgicos, los «camps» o los amantes de los recuerdos de un Vigo que desaparece, que se va en aras del progreso, aún recordarán el «Chambo», por la calle Placer, donde hoy está la «Gota de Leche», al social del nuevo Ayuntamiento.

Era un hermoso rastro en el que se podía comprar de todo y especialmente ropa vieja, —vamos, usada— y muebles y enseres varios... «Uno, dos, tres, lo que usted no quiera pa mi Rastro es...» «Pa mi Chambo...» «¿Qué queda de él?»

Hasta hace muy poco en la calle Placer se habían refugiado los naufragos, los supervivientes. Y aún seguían funcionando, vendiendo a unos clientes asiduos, solucionando graves problemas, tremendos problemas... Problemas que para las humildes gentes son, sí, la adquisición de un colchón, de una mesita de noche, de dos sillas de un juego de cama, de unos zapatos usados, de una chaqueta presentable... Tremendos problemas de las clases humildes —que han sido descritos ya por literatos— y que en Vigo y su comarca no han faltado... Ni faltan.

Pero ahora todo eso se arregla de otra manera... Hablo con la señora Chon y con Conchita, las últimas ropavejeras, (qué nombre lindo), las últimas chambonas, (más bello aún), de Vigo. Siguen viviendo allí, pero el negocio, ¡ay! —ha muerto. Son agradables, simpáticas... «¿Cuántas son ustedes? Alguna más habrá ¿no?» «Sí, todavía queda alguna tienda. Lo que pasa es que ya se vende poco... Aquí que damos cuatro...» «Pero, ¿por qué se ha muerto el chambo... de fuera y se acaba el de ustedes?» «Mire al quitar el rastro, cuando se fue construyendo, se acabó todo. Además, cuando ya aparecieron las ropas a plazos y los muebles, esto quedó sentenciado... Ya na-

die quiso comprar ropa vieja...

—Además —interviene ahora un agradable señor, hijo de «chambona», al desaparecer el chambo, se perdió la gracia de la compra con el tira y afloja del regateo... Y, porque el nivel de vida en los últimos años subió mucho y la gente ya no precisó tanto de la segunda mano. Se dignificó la vida... Es verdad... Pero todo aquello de ir a la búsqueda de una ocasión, tan hermosa, desapareció... Ahora las antigüedades están en lujosos comercios...

(Me resulta muy agradable este «último chambarillo», que dirían los «ramongomezdelasernecos».) «¿Se acuerda cómo murió la Piedra, el bellísimo mercado de tenderetes, manos del progreso y de un alcalde...? Se confundió tipismo con sujeción. El Rastro de Madrid es impecadero. No morirá nunca...

Doña Chon y doña Conchita también opinan.

—Sigue viniendo algún viejo cliente. Amigos de aldea que precisan ropa usada para el trabajo del campo... O algún mueble, un lavabo, un infirmito... Bueno, nostalgias fuera... Ya de esto no vivimos... Pero queremos ser las últimas chambonas. Y aún tenemos alguna ganga... Si quiere, diga que quienes deseen alguna cosita curiosa que vengan... Es cosa de afición, más que de negocio... Que pena quitar el chambo. Pero conste, que aún vendemos alguna cosita, porque ya sabe que hay una especie de mercadillo ahí los sábados. (Me señala la esquina de la Ronda).

Y a doña Chon y a doña Conchita, al amante del «rastro» y al otro amigo —pariente de doña Chon y Conchita— y a mí, se nos ponen los ojos morriñosos por lo que se ha ido, ay, y no volverá, (uno, dos y tres...)

L A L O

EL EX-DIRECTOR DE LA CARCEL DE CORDOBA, TRASLADADO A LA DE VIGO

VIGO. (De nuestra Redacción).

José M. Lorente, hasta fechas recientes director de la cárcel de Córdoba y que cesó en su puesto a raíz de unas declaraciones recogidas por la prensa nacional sobre una entrevista realizada a «El Lute» en dicho penal por el escritor y senador Camilo José Cela, ha sido trasladado recientemente a la cárcel de Vigo.

La noticia, recogida en el Boletín Oficial del Estado, señala que el señor Lorente pasa a desempeñar en la cárcel de Vigo las funciones de administrador. Al parecer, el exdirector de la prisión de Córdoba se ha incorporado ya en días pasados a su nuevo destino.

MONSEÑOR CERVIÑO EN LA TOMA DE POSESION DEL OBISPO DE VIANA DO CASTELO

El pasado domingo, día 8, el obispo de Tuy-Vigo, monseñor Cerviño, especialmente invitado y acompañado de los vicarios general y de pastoral, asistió al acto de toma de posesión del primer obispo de Viana do Castelo, monseñor Julio Tavares Reimbas.

La nueva diócesis de Viana, que ha sido desmembrada de la archidiócesis de Braga, estuvo históricamente ligada a la diócesis de Tuy, a la que pertenecieron, durante varios siglos de la edad media, 230 parroquias del territorio que constituye ahora el nuevo obispado del Alto-Miño portugués.

En dicho acto estuvo presente la casi totalidad del episcopado portugués, presidido por el Emm. Cardenal Patriarca de Lisboa. Asistió también el nuncio de SS. en Portugal y los obispos de Tuy-Vigo y Orense, limítrofes de la nueva diócesis.

El acontecimiento, histórico, de la erección de esta nueva circunscripción eclesial de Viana dio lugar a una impresionante manifestación de religiosidad, en la que participaron millares de fieles de la región miñota del país vecino.

RAMIRO BURES, PADRE POR CUARTA VEZ

Con el nacimiento de la pequeña Gloria, la familia de nuestro querido compañero de talleres de «EL PUEBLO GALLEGO», Ramiro ha empatado el partido. Ramiro, de la corta estatura y los largos bigotes tiene ahora cuatro chavales, dos niños y dos niñas, pues su mujer Lucía dio a luz ayer a las nueve menos cuarto de la noche en la Residencia Sanitaria Almirante Vierna, una niña de tres kilos y pico que cierra por ahora la lista, aunque Ramiro nos ha dicho en confianza que no ha hecho nada más que empezar. Todos sus compañeros pues, hemos sido otra vez tíos y por eso, estamos tan contentos y deseamos al matrimonio a los tres de antes y a Gloria que acaba de nacer, todo el puñado de felicidades que no es por que lo digamos nosotros, se merecen de sobra.

PUUEDE VOLVER A PARAR EL «ILLAS FIGAS» LAS EMPRESAS DE TRANSPORTES DE LA RIA PIDEN AUMENTOS DE TARIFA

VIGO. (De nuestra Redacción).

El barco «Illas Ficas», de la compañía «Vapores de Pasaje», que cubre el transporte de viajeros entre ambas márgenes de la ría podría quedar otra vez varado por tiempo indefinido como había ocurrido en diciembre de 1976 en petición de un incremento de tarifas y un nuevo horario.

Después de aquel paro, del que había informado en exclusiva EL PUEBLO GALLEGO, se estableció una diferencia de diez minutos entre las trece salidas que el mencionado buque realiza por jornada y las que efectúan las lanchas de la empresa «Cruceiros Ría de Vigo», a excepción de cinco viajes en que las embarcaciones de ambas compañías podían partir conjuntamente, es decir los que se inician en Cangas con el destino a nuestra ciudad a las siete, ocho, nueve y diez de la mañana y cuatro de la tarde. Este acuerdo en las frecuencias de los horarios se respetó durante los primeros meses del año pasado para romperse a partir del verano hasta la actualidad.

El comandante de Marina de Vigo a quien la dirección de «Vapores de Pasaje», le expuso el incumplimiento del pacto por parte de «Cruceiros

Ría de Vigo» afirmó que deberían mantenerse las frecuencias señaladas en los itinerarios hasta que por decisión de ambas empresas no fuesen modificadas. La firma perjudicada, según pudo averiguar EL PUEBLO GALLEGO, está dispuesta a insistir en la solución de este problema ante el gobernador civil de la provincia. «En el supuesto de que el acuerdo no entrase de nuevo en vigor en fecha inmediata no tendríamos otra opción que paralizar el «Illas Ficas» porque en estos meses de invierno resulta irrentable su explotación sobre todo si sus pasajeros son recogidos por las lanchas de «Cruceiros» —dijo a un redactor de este diario el gerente de la firma perjudicada.

Sin embargo, ambas compañías han coincidido en solicitar un nuevo incremento de tarifas. En 1977 habían subido en un veintiocho por ciento, porcentaje que consideran insuficiente al considerar que se habían mantenido invariables durante varios años. La anterior subida había tenido lugar en 1974 y había venido impuesta por el aumento del precio del gasoil en un trescientos por cien.

La solicitud de la actualización de los precios de los billetes ha sido informada fa-

vorablemente por la junta local del puerto y se encuentra pendiente para su aprobación definitiva por la Subsecretaría de la Marina Mercante y la Junta Nacional de Precios.



EL SEÑOR

D. JUAN DOMINGUEZ NORES

(PROPIETARIO DEL BAR LA TOJA)

FALLECIO EN EL DIA DE AYER, A LOS 76 AÑOS DE EDAD, DESPUES DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS Y LA BENDICION APOSTOLICA

D. E. P.

Su hijo, José Luis Domínguez Ameneiro; hermanos, José y Ramona (ausentes), Manuel y María; hermanos políticos, nietos, sobrinos, primos y demás familia.

PARTICIPAN a sus amistades tan sensible pérdida, les ruegan una oración por su alma, la asistencia al acto de la conducción del cadáver, que se verificará hoy, a las CINCO de la tarde, desde la casa mortuoria, calle de San Sebastián número 2, al cementerio parroquial de Bouzas y a los funerales que, por su eterno descanso se oficiarán a las SEIS MENOS CUARTO de la tarde en la iglesia parroquial de Nuestra Señora del Rocío, asimismo los que se oficiarán mañana, día 12, a las SIETE de la tarde en la iglesia de Santa María Con-Catedral, por cuyos favores anticipan gracias.

Vigo, 11 de enero de 1978